

Dans le sillage de TARA





PORTRAIT DE SCIENTIFIQUE

Nom et Prénom : Trellu Clara

Age: 22 ans

Nationalité: franco-suisse

Quel est ton rôle à bord de Tara?

« Je m'occupe de traiter les échantillons que l'on récolte dans les filets à plancton. Cela démarre sur le pont en aidant les marins à ramener les filets à bord, jusqu'au laboratoire à l'intérieur du bateau qui est équipé de puissants microscopes pour observer le plancton. »

Quel est ton parcours professionnel?

« J'ai fait une licence d'ingénieure en sciences du vivant à l'EPFL, en Suisse. Après ma licence, j'ai décidé de prendre une année de pause pour mieux cerner ce dont j'avais vraiment envie. J'ai eu la chance de faire un stage à la station biologique de Roscoff, qui m'a ensuite permis d'embarquer sur Tara. Cela m'a aidé dans mon choix de master ; j'ai décidé de m'orienter vers la microscopie et les instruments optiques qui pourraient servir en océanographie. Aujourd'hui, je suis de retour sur les bancs de l'université! »

Ce que tu aimes dans ton métier?

« Ce que j'aime, c'est la liberté que l'on a de travailler sur des sujets qui nous plaisent vraiment et d'approfondir les questions que l'on se pose. C'est aussi une chance de pouvoir rencontrer des personnes qui viennent d'un peu partout et qui partagent les mêmes passions et centres d'intérêts. »

Les difficultés de ton métier?

« En voyant l'urgence climatique actuelle, je me pose beaucoup de questions sur l'avenir du métier de chercheur/ chercheuse et des priorités à accorder. L'enjeu est peut-être aussi de voir comment on pourrait transformer ce métier pour le rendre plus influent dans la crise climatique ? »

D'où te vient cette passion ? Comment en es-tu venue à la mer ?

« En commençant les études supérieures, je ne savais pas trop vers quelle branche me tourner, donc la motivation n'était pas trop au rendez-vous. Heureusement, assez vite, la curiosité a pris le dessus et la passion pour le monde vivant transmise par les professeur.e.s et encadrants est vite devenue contagieuse. Amatrice de sports de plein air, j'ai toujours fait de la voile sur le lac Léman, et en Bretagne, mes deux points d'attache. Pouvoir faire de la recherche en mer m'a tout de suite fait rêver et dès que j'ai entendu parler de *Tara*, je n'avais plus que ça en tête. »

Ton message pour les jeunes

« Si tu ne trouves pas tout de suite ta voie, reste à l'écoute et questionne des personnes engagées ou expertes dans différents domaines. Fais-toi tes propres expériences, qu'elles soient bonnes ou mauvaises, pour t'aider dans tes choix. Quand tu as trouvé ton idée, garde confiance et fonce! »